

## Ständerat Smartvote Frage 8.1: Soll der Ausbau des Mobilfunknetzes nach 5G-Standard weiter vorangetrieben werden?

Spalte H: "bisher" = Code Wiederwahl (0 = neu, 1 = bisherig)

Vorname	Nachname	Parteilos	Kanton	bisher	Frage 8.1	Kommentar
Jean-Pierre	Leutwyler	FW AG	Aargau	0	Eher nein	
Pius	Lischer	NB	Aargau	0	Nein	
Reto	Sonderegger	Parteilos	Appenzell Ausserrhoden	0	Nein	
Elisabeth	Augstburger	EVP	Basel-Landschaft	0	Eher nein	
Maya	Graf	Grüne	Basel-Landschaft	0	Eher nein	Es braucht dringend Forschung zu den gesundheitlichen Langzeitfolgen von diesem neuen 5G-Standard.
Gianna	Hablützel-Bürki	SVP	Basel-Stadt	0	Nein	
Peter	Eberhart	DU	Bern	0	Eher nein	Es braucht vorher neutrale Tests.
Florian	Gerber	PNOS	Bern	0	Nein	
Philipp	Jutzi	Parteilos	Bern	0	Nein	<ul style="list-style-type: none"> <li>■ Abwarten</li> <li>■ Ausland soll sich Teststrahlen lassen</li> <li>■ Neues ist nicht immer besser + gut</li> <li>■ Autonomes Fahren ist auch OHNE 5G möglich</li> </ul> <p>Darum</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>■ STOPP DIKTAT ZWANGS FINANZIERUNG ÖV</li> </ul> <p><a href="http://jutziphilipp.weebly.com/stopp-diktat-zwangs-finanzierung-oumlv.html">http://jutziphilipp.weebly.com/stopp-diktat-zwangs-finanzierung-oumlv.html</a></p>
Yannic	Nuoffer	PNOS	Bern	0	Nein	
Regula	Rytz	Grüne	Bern	0	Nein	Es braucht ein Moratorium (Bewilligungsstop), bis der Bund alle Grundlagen geliefert hat, welche es den Kantonen erlaubt, den Strahlenschutz weiterhin zu garantieren.
Beatrice	Simon	BDP	Bern	0	Eher nein	
Marianne	Streiff	EVP	Bern	0	Eher nein	
Flavio	Guido	DDSN	Freiburg	0	Nein	La 5G représente un véritable danger de santé publique.
Anthony	Jaria	BDP	Freiburg	0	Eher nein	Il faut attendre de connaître les conclusions du rapport du groupe de travail de l'office de l'environnement avant de continuer à déployer la 5G.
Claudio	Rugo	KP	Freiburg	0	Nein	
Susanne	Amsler	glp	Genf	0	Nein	Cela me semble pas judicieux avant qu'un retour sera soumis à la Confédération par la commission d'experts.
François	Bärtschi	MCG	Genf	0	Eher nein	Il faut veiller à la santé de la population.
Willy	Cretegny	PM	Genf	0	Nein	Elle doit être stoppée net dans toutes les régions ou les citoyens le demandent.

Alexander	Eniline	PdA	Genf	0	Nein	Les effets néfastes de la 5G sur les insectes sont connus, ceux sur les êtres humains sont probables. La 4G est bien suffisante. On dit que c'est pour les objets connectés, mais pourquoi faudrait-il que tout soit "connecté"? Cela ne répond à aucun besoin humain, et, à l'heure de l'urgence climatique, changer tout le temps les antennes et les téléphones, pour faire à chaque fois plus puissant, tient du pur délit irresponsable
Lisa	Mazzone	Grüne	Genf	0	Nein	
Carlo	Sommaruga	SP	Genf	0	Eher nein	Il faut mener rapidement des recherches sur les effets de la G5 sur les individus et dissiper les peurs. Ensuite reprendre l'expansion.
Jon	Pult	SP	Graubünden	0	Eher nein	Der technische Fortschritt soll nicht gestoppt aber auch nicht überstürzt vorangetrieben werden. Ein Marschhalt wäre angesichts der Ängste in der Bevölkerung und eines ausgedehnten Vorsorgeprinzips angebracht. Potentiell schädliche Wirkungen auf Mensch und Natur müssen besser abgeschätzt und es muss mehr und besser mit der Bevölkerung kommuniziert werden.
Elisabeth	Baume-Schneider	SP	Jura	0	Eher nein	
Françoise	Chaignat	CVP	Jura	0	Eher nein	Ne suis pas convaincue. J'aimerais qu'on attende le résultat des études d'impact sur la santé avant le développement de la G5
Jean-Marc	Comment	Grüne	Jura	0	Eher nein	Il faut un débat citoyen au sujet des risques pour la santé et des avantages économiques
Mathilde	Crevoisier Crelier	SP	Jura	0	Eher nein	
Pauline	Godat	Grüne	Jura	0	Eher nein	En tous cas pas avant les résultats des recherches mandatées par la Confédération.
Monique	Frey	Grüne	Luzern	0	Eher nein	
Damian	Müller	FDP	Luzern	1	Eher nein	Für mich gilt Sicherheit vor Tempo. Die Bevölkerung will keine Hauruck-Übung. Zuerst muss glaubhaft und verständlich dargelegt sein, dass diese Technologie nicht schädlich ist. Die Unternehmen sowie die Politik müssen sorgfältig sein.
Zoé	Bachmann	solid.	Neuenburg	0	Nein	
Sarah	Blum	PdA	Neuenburg	0	Nein	
Denis	de la Reussille	PdA	Neuenburg	0	Eher nein	
Martine	Docourt	SP	Neuenburg	0	Eher nein	Il est important d'appliquer le principe de précaution.
Fabien	Fivaz	Grüne	Neuenburg	0	Nein	Il est temps de limiter l'exposition aux rayonnements, pour le bien de toutes et tous. Surtout qu'il n'existe pas vraiment d'utilité pour les réseaux 5G.
Silvia	Locatelli	SP	Neuenburg	0	Eher nein	Même si j'ai conscience de l'impact que cela peut avoir en termes économiques et il est nécessaire de pouvoir mesurer les conséquences de cette nouvelle technologie sur la santé avant de l'étendre.

Dimitri	Paratte	solid.	Neuenburg	0	Nein	Une grande dépense inutile. Nous défendons la standardisation des appareils et l'accroissement de leur durée de vie plutôt que l'obsolescence programmée et la fuite en avant technologique.
Sarah	Pearson Perret	glp	Neuenburg	0	Eher nein	
Céline	Vara	Grüne	Neuenburg	0	Nein	Le principe de précaution veut qu'un moratoire court jusqu'à ce que la Confédération ait fourni toutes les infos nécessaires qui permettront aux cantons de continuer à garantir la protection contre les rayonnements.
Thomas	Minder	Parteilos	Schaffhausen	1	Nein	
Patrick	Portmann	SP	Schaffhausen	0	Eher nein	
Pirmin	Schwander	SVP	Schwyz	0	Nein	Vorerst sollen die Technologiefolgekosten geklärt werden. Die Anbieter sollen diese Kosten übernehmen.
Felix	Wettstein	Grüne	Solothurn	0	Nein	
Norbert	Feldmann	BDP	St.Gallen	0	Nein	Die zu erwarteten Risiken sind noch zu wenig analysiert.
Franziska	Ryser	Grüne	St.Gallen	0	Nein	
Marina	Carobbio Guscetti	SP	Tessin	0	Eher nein	
Greta	Gysin	Grüne	Tessin	0	Eher nein	
Kurt	Egger	Grüne	Thurgau	0	Eher nein	
Nina	Schläfli	SP	Thurgau	0	Eher nein	Grundsätzlich habe ich keine Einwände gegen den 5G-Standard. Ich würde den Ausbau erst weiter vorantreiben, wenn die Bevölkerung umfassend über die Chancen und Risiken informiert wurde und die Streitigkeiten bzgl. der Bewilligungen geklärt sind. Eine Erhöhung des Grenzwertes kommt für mich ohne unabhängige wissenschaftliche Grundlagen nicht in Frage.
François	Bachmann	EVP	Waadt	0	Eher nein	Je suis favorable à un moratoire! L'infrastructure technologique précède de loin le besoin réel, en l'occurrence - les opérateurs semblent vouloir créer un besoin pour rentabiliser les centaines de millions investis dans leurs droits de licence. (La Confédération, en leur vendant ces droits sans règles claires, porte aussi sa part de responsabilité.) Il vaut mieux clarifier l'impact biologique des nouvelles ondes avant de se précipiter!
Bernard	Borel	PdA	Waadt	0	Eher nein	selon le principe de précaution
Yvan	Luccarini	EàG	Waadt	0	Nein	Il y a non seulement un danger avéré pour la santé, mais aussi un besoin imaginaire de connecter tous nos objets au réseau, si ce n'est celui des grandes entreprises de collecter encore plus de données sur nos vies dans ce qu'elles ont de plus intime!
Franziska	Meinherz	EàG	Waadt	0	Nein	
Adèle	Thorens Goumaz	Grüne	Waadt	0	Eher nein	Il est important de faire une évaluation sérieuse de l'impact de la 5G avant d'octroyer des autorisations.
Anaïs	Timofte	PdA	Waadt	0	Eher nein	

Michael	Kreuzer	SVP	Wallis	0	Eher nein	Zuerst müssen die im Raum stehenden möglichen Gesundheitsfolgen geklärt werden.
Jacqueline	Lavanchy	GDF	Wallis	0	Nein	Les risques sont démesurés. L'économie en a besoin, nous pas !!
Marianne	Maret	CVP	Wallis	0	Eher nein	
Mathias	Reynard	SP	Wallis	0	Eher nein	Il faut se montrer prudent par rapport aux effets des rayonnements (principe de précaution).
Beat	Rieder	CVP	Wallis	1	Eher nein	
Brigitte	Wolf	Grüne	Wallis	0	Eher nein	
Andrea	Sidler Weiss	Parteilos	Zug	0	Nein	
Tabea	Zimmermann Gibson	Grüne	Zug	0	Eher nein	
Nik	Gugger	EVP	Zürich	0	Eher nein	
Jan	Linhart	Parteilos	Zürich	0	Nein	
Marionna	Schlatter-Schmid	Grüne	Zürich	0	Eher nein	Das Vorsorgeprinzip muss beachtet werden. Zudem fehlt eine nationale Strategie, wo Kabel- und wo Luftverbindungen bevorzugt werden sollen.